

Aunque dijo que no quería polemizar con el mandatario ya que reconoció que es quien lleva la política exterior : Timonel PC reafirma que en Venezuela "no hay una dictadura" y se aleja de posición del Gobierno

J. P. GUZMÁN Y C. CASTILLO

Con un comunicado, el Partido Comunista (PC) rompió ayer el silencio que había mantenido en la semana sobre su postura por las elecciones en Venezuela luego de que el jueves el Presidente Gabriel Boric afirmase que en dicho país "hay una dictadura" y que el régimen de Nicolás Maduro "falsa elecciones", posición contraria a la que ha sostenido la directiva del partido que forma parte del Gobierno.

En la declaración señalan que "ante la elección desarrollada el 28 de julio en Venezuela, saludamos que el proceso electoral se viviese en un clima cívico y en paz. Hoy insistimos y abogamos porque sea la solución pacífica a la crisis lo que impere".

Sin desconocer los resultados como ha hecho el Ejecutivo, el PC apuntó que comparten la solicitud de países de la región —de hecho dirigentes han dicho coincidir en la postura de México—, "a entregar el desglose de las actas del proceso electoral", aunque instaron a la comunidad internacional a "abstenerse de adoptar posturas que puedan fomentar un clima de confrontación en Venezuela, que agudicen la crisis a niveles extremos".

Con todo, la principal polémica no estuvo en el comunicado, sino en los dichos del presidente del partido, Lautaro Carmona, quien en "Estado nacional", de TVN, abordó la postura que han tomado y reafirmó que no coincide con el mandatario sobre que en Venezuela haya una dictadura.

"Sin ninguna alteración, nosotros no compartimos, ni tenemos esa conclusión. Podemos partir de la base de que hay una situación de una crisis profunda en Venezuela, una crisis económica, política, social, que incluye el tema migratorio", aseguró, junto con añadir que "no puede apurarse a definir una dictadura si hay separación de poderes".

Además, desconoció tener datos que le permitieran asegurar que en Venezuela hay violacio-

Luego de días de hermetismo, el partido rompió el silencio ayer, a través de un comunicado en donde piden a la comunidad internacional "abstenerse de adoptar posturas que puedan fomentar un clima de confrontación" en dicho país.



ACTIVIDAD. —Ayer los principales líderes del PC participaron en una actividad para presentar a sus candidatos a las municipales.

“Sin ninguna alteración, nosotros no compartimos, ni tenemos esa conclusión (dictadura en Venezuela). Podemos partir de la base de que hay una situación de una crisis profunda”.

LAUTARO CARMONA
PRESIDENTE PC

“Es central insistir en que se liberen las actas desglosadas, a nivel nacional en la elección de Venezuela y que un organismo imparcial de carácter internacional dirima la controversia”.

MARCOS BARRAZA
EXMINISTRO PC

nes a los derechos humanos, tal como han denunciado el propio Gobierno y los organismos internacionales.

Eso sí, dijo que no quería entrar en un debate con el Presidente porque "quería ser consistente" con la declaración del partido, en donde se acota que "la política exterior de Chile es conducida por el jefe de Estado y respetamos plenamente esa prerrogativa". En una primera versión difundida a la prensa ese era

el cuarto punto del texto, aunque en la oficial publicada en redes se puso en el primer lugar.

Luego, Carmona hizo énfasis en que "no tenemos pretensión de hacer una promoción para que otros la tomen. Somos una fuerza política más que centenaria, que tiene una historia al respecto. No vamos a aceptar que nos asocien con una falta de compromiso democrático".

No fue la única crítica que deslizó el timonel PC ayer, quien

más temprano había hablado en Radio Nuevo Mundo cuestionando la declaración conjunta firmada por Cancillería, a cargo de Alberto van Klaveren, junto a otros países de la región rechazando el anuncio del TSJ.

"Nos encantaría que hubiera alguna consideración por el canciller o la Cancillería, desconozco quién es la titularidad en este caso, de comentar abiertamente con el país por qué nos vimos obligados a estar en una firma

LOS DICHO DEL PARTIDO DESDE LA ELECCIÓN

■ **29 DE JULIO:** Un día después de los comicios en Venezuela señaló, a través de un comunicado, que "tenemos la certeza que la institucionalidad electoral de Venezuela transparentará los mecanismos y procedimientos que validan el mencionado proceso", junto con destacar a los ciudadanos por concurrir "en forma ejemplar, respetuosa y pacífica".

■ **30 DE JULIO:** El presidente del PC, Lautaro Carmona, afirmó que "hay un solo territorio que se llama Venezuela, desde esa perspectiva es obvio que no tengo ninguna otra alternativa —y no sé quién la tiene— que no sea asumir los resultados que la institucionalidad de ellos entrega, no la mía".

■ **11 DE AGOSTO:** En entrevista con Radio Nuevo Mundo, el timonel del partido acotó que "tenemos la expectativa de que se dé a conocer toda la documentación, incluyendo por cierto las actas, que permitan transparentar y logren la validación por todas las partes del resultado electoral en Venezuela".

■ **22 DE AGOSTO:** Luego de las declaraciones del Presidente Boric, Carmona aseguró que "yo voy a entregar la opinión del Partido Comunista de Chile como tal, cuando el PC concluya una opinión al respecto".

del Gobierno.

Y es que desde la pronuncia- ción del mandatario el jueves en X tras la validación del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) venezolano de los resultados, la presión para que el conglomerado se pronunciara había escalado en medio de la molestia en otros partidos del oficialismo.

Carmona había sido cauto y había declinado referirse al tema diciendo que primero era necesario una "reflexión colectiva" dentro del partido, para lo cual fue convocada la instancia este sábado, que terminarán declaraciones de los presentes.

En este escenario, ayer en un acto que realizó la tienda para presentar a sus candidatos a las municipales en la sede de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), la mayor expectativa estaba en la postura que se dio a conocer a las 13:00.

"Yo creo que aquí no hay un doble debate, ha sido más bien una disposición de los medios en señalar que nosotros hemos tenido una postura distinta, cuando en realidad siempre hemos reafirmado que quien lleva las relaciones internacionales en el país es el Presidente", aseguró su secretaria general, Bárbara Figueroa.

Mientras que el exministro Marcos Barraza agregó que "es central insistir en que se liberen las actas desglosadas, a nivel nacional en la elección de Venezuela; que un organismo imparcial de carácter internacional dirima la controversia y que la puesta en común de todos los actores esté orientada a resolver pacíficamente un conflicto que le hace mal a Venezuela y a la región".

Con todo, la postura tomada por la directiva ha generado tensión dentro del propio PC, especialmente dentro de los ministros —Nicolás Cataldo, Jeanette Jara y Camila Vallejo—, quienes se han cuadrado con Boric e, incluso, la titular del Trabajo aseguró que había "autoritarismo" en Venezuela cuando el personal diplomático chileno fue expulsado.

con este grupo de países. Lo desconozco", dijo.

Los días en silencio

La postura del PC dada a conocer se trabajó este sábado en una comisión política extraordinaria, la cual se realizó con hermetismo en la Casa Museo Michoacán, de La Reina, con la presencia de parlamentarios, comisionados y los ministros comunistas que hoy forman par-